AMERIQUE LATINE

Le Livre blanc précisait l'intention du Gouvernement de demander la création d'un statut d'observateurs permanents auprès de l'OFA. Cette décision a été communiquée lors de l'Assemblée générale de l'Organisation tenue à Washington l'année dernière et exposée en détail par le Secrétaire parlementaire à l'Assemblée générale qui a eu lieu à San José le mois dernier. L'Assemblée a adopté une résolution visant à créer le statut d'observateurs canadiens comme mode d'association aux travaux de l'OFA. Le Conseil permanent travaille présentement sur les détails des questions relatives à l'entrée en vigueur et aux modalités du statut et, comme je l'ai déjà dit, nous examinons actuellement le problème de la création d'une mission à Washington.

DEVELOPPEMENT INTERNATIONAL

Tel que prévu dans le Livre blanc, les fonds accordés à 1ºACDI ont été augmentés de 17%. En ce qui concerne l'aide accordée sans condition, on constate les progrès faits en ce sens. De plus, l'aide multilatérale atteindra la proportion prévue de 25%. Le Centre de développement international et de recherche relève de l'autorité de M. Pearson et de M. Hopper et fonctionne à l'heure actuelle.

EUROPE

Dans les critiques qui ont été dirigées contre le Livre blanc, on a dit que la politique étrangère du Canada accorderait moins d'importance à l'Europe que dans le passé. Je n'ai jamais pu m'expliquer cela puisque le document ne renferme rien de tel. En fait, comme il y était prévu, nos relations avec l'Europe se sont renforcies et intensifiées depuis un an. Leur importance n'a jamais été aussi clairement établie. Pendant toute l'année au Canada et à plusieurs occasions en Europe, d'autres ministres et moi-même avons participé à maintes discussions avec les dirigeants européens sur l'importance capitale de nos relations avec cette partie du monde.

Les relations avec l'Europe de l'Est n'ont pas été négligées. La visite du Premier ministre en Union Soviétique est bien la preuve éclatante de notre ferme résolution d'étendre et de renforcir nos relations avec les nations de l'Europe de l'Est et ce, sur le plan des échanges commerciaux, scientifiques, techniques et culturels.